

EXCELSIOR

Proponen los Comunistas Argentinos un Gobierno de Transición Cívico-Militar

Peligra la Paz, Advierte el Arzobispo de Santa Fe

BUENOS AIRES, 25 de octubre (A. P. y AFP)—El arzobispo de Santa Fe, monseñor Vicente Zazpe, advirtió hoy que existe un estancamiento y un deterioro en el país que "pueden poner en peligro la paz y la seguridad social".

En tanto que el Partido Comunista de Argentina (PCA, prosoviético) que mantiene ahora una postura de "apoyo crítico" al régimen de las fuerzas armadas instaurado en 1976, lanzó aquí la propuesta de formar un "gobierno de transición cívico-militar" para supe-

SIGUE EN LA PAGINA 31

Crece la Exigencia Para el fin del Régimen Militar

Por EDWARD SCHUMACHER,
de The New York Times

BUENOS AIRES, 25 de octubre. Después de más de cinco años de letargo, la actividad política organizada ha comenzado a crecer aquí a medida que aumenta la exigencia para que el régimen militar desaparezca.

Cinco de los principales partidos del país se han reunido abiertamente durante los últimos tres meses y exigen un calendario para las elecciones de

SIGUE EN LA PAGINA 31

Proponen los Comunistas Argentinos un Gobierno

Sigue de la página tres

rar el estado de crisis que vive el país.

La modificación de la estrategia del PCA relacionada con el golpe de Estado militar triunfante hace 5 años —de pleno apoyo en los comienzos— luego de derrocar al gobierno constitucional peronista, es parcial debido a los estrechos lazos establecidos desde entonces entre Buenos Aires y Moscú, juzgaron medios políticos aquí.

El férreo anticomunismo de los militares que gobiernan en este país no ha sido obstáculo para que la Unión Soviética se haya convertido en el primer comprador de los productos básicos de Argentina que envía más de 76 por ciento de su producción agrícola hacia aquel mercado consumidor.

Los comunistas argentinos proponen que "el actual sea el último gobierno designado al margen de la voluntad popular" y exigen que, mientras se convoque a elecciones para restaurar la democracia se implanten "los caminos adecuados para establecer un gobierno de transición cívico-militar".

TIBIAS RELACIONES CON ESTADOS UNIDOS

Paradójicamente, el gobierno argentino mantiene fluidos canales de comunicación con la URSS en tanto las relaciones con Estados Unidos desde 1976 han sufrido altibajos perma-

mentales que fueron desde una frialdad notoria, en tiempos de James Carter, hasta una mejoría —mas declamada que cierta— al acceder a la Casa Blanca, Ronald Reagan.

Los permanentes intentos por robustecer los lazos entre Buenos Aires y Washington hasta ahora han rendido resultados tibios, y el gobierno de Reagan no ha podido modificar todavía la enmienda Humphrey-Kennedy que ha privado a este país de continuar con el acuerdo sobre armamentos y, especialmente, de la instrucción militar adecuada para los oficiales de las fuerzas armadas.

Por otra parte, en su habitual homilía a través de una radio emisora de Santa Fe, a 450 kilómetros al norte, Zazpe dijo que últimamente diversos sectores "señalan un estancamiento y hasta un deterioro que pueden poner en peligro la paz y la seguridad social por las cuales las fuerzas armadas tomaron el poder" en marzo de 1976.

El comentario del arzobispo también estuvo dedicado al problema de los detenidos políticos y desaparecidos, por los cuales la Iglesia ha reclamado al gobierno militar.

Destacó que la Iglesia "menciona explícitamente a los cientos de víctimas del terrorismo (subversión), pero reitera sus pedidos por los desaparecidos" que, según denuncias de organismos defensores de los derechos humanos, son siete mil.